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洛阳·城事

会议下发的《2015年牡
丹产业发展工作要点》（征求
意见稿）为我市明年及未来的
牡丹产业发展指明了方向。

●目标：到2020年牡丹
种植面积达到100万亩，产业
总产值达到 300 亿元，争取
500亿元。2015年新发展牡
丹面积3万亩，争取5万亩。
鲜切花基地面积达到 1000
亩，牡丹产业总值达到15亿
元。加快牡丹产业集聚区建
设进度，深加工园建成投产，
交易物流园主体工程建成投
运，牡丹种植休闲观光园初具
形象。

●措施：
1.规划牡丹产业集聚区，

加快建设牡丹深加工园，高标
准建设牡丹深加工基地；

2.创建一批标准化种植
基地，积极创建省级、国家级
示范基地（示范区）；

3.打造洛阳牡丹切花品牌；
4.示范推广“龙头企业＋

基地＋合作社＋农户”的最佳
发展模式，促进龙头企业做大
做强；

5.积极探索牡丹与其他
经济作物科学套种种植模式，
发展油用牡丹种苗基地；

6.对牡丹籽油、牡丹食
品、饮品、保健品、牡丹精油化
妆品、牡丹艺术品等加工产品
进行创新和升级，鼓励牡丹龙
头企业进行技术、资金、市场
方面的合作，建设保鲜冷藏设
施，形成收贮保鲜、冷链物流、
区域配送、信息服务等综合性
的牡丹花卉及产品物流体系；

7.选定一批亟待解决的
牡丹产业发展课题，重点为育
种和引进专业品种等基础性
研究、盆养牡丹容器栽培、牡
丹快繁、专用基质肥料、切花
保鲜、油用牡丹标准化栽培、
深加工等；

8.发挥牡丹协会的作用，
指导成立县区分支机构和牡
丹经纪人分会，构建经纪人销

售网络；
9.充分利用“牡丹花都”

平台做好电子商务，拓宽牡丹
特产外销渠道；

10.加快推进牡丹产业集
聚区深加工园区和花卉交易物
流中心建设，尽快建设牡丹产
业集聚区加工园和牡丹物流交
易园，保障全市牡丹花瓣、种子
深加工和产品交易顺利进行；

11.市城乡一体化示范区
和伊滨区要尽快完成深加工
园和花卉交易物流园的征地
和挂牌工作，与企业签订入驻
协议，保证今年年底前开工建
设，2015 年加工园建成投产，
牡丹花卉交易物流园主体工
程建成开始运营。

会议还透露，26日至28
日，我市与中国林业经济学
会、中国林业经济产业联合会
联合，在新区会展中心举办首
届“中国洛阳牡丹加工产品博
览会”，展品以全国牡丹深加
工产品为主。

全市牡丹产业发展会议明确提出，到2020年百万亩牡丹绽放洛阳，油用牡丹将成新宠

现场算账，百万亩牡丹可年赚471亿元

牡丹发展“路线图”：到2020年要有百万亩牡丹

□记者 刘亮 文/图

在校期间，不少大学生会
因为经验不足走进兼职误区，甚
至会上当受骗。怎么正确看待
兼职？怎么安排好适合自己的
兼职？怎样在兼职过程中维
权？咱们一起听听过来人的话。

新生想找兼职，方向
很重要

河南科技大学信息工程
学院大一学生小江最近正在
网上找家教的兼职。她之前
在上海市场附近发了几天传
单，觉得钱挣得不多，又没有
锻炼效果，和自己预想相差甚
远，就果断放弃了这份兼职。

和她一起的还有一名同
校的大二学姐毕同学，她说：

“我以前做过促销，觉得挺锻
炼口才的。”不过，在她心里最
想做的兼职是礼仪模特。

在多名受访大学生中，有
过半的人表示，想通过兼职来
锻炼自己的交际能力、拓宽自
己的眼界等，遗憾的是，最终
的结果往往与预想南辕北辙，

“这些理由听起来很合理，但
其实有点假、大、空，是没有方
向的表现”。已经从洛阳理工
学院毕业两年的姜文晓说。

姜文晓在校时学的是广
告设计与制作专业，现在和朋
友合开了一家彩绘公司，生意
做得有声有色。他说，多数大
学生找兼职，真正与自己所学
专业对口的并不多见。

在校时，姜文晓就开始通
过朋友介绍、网上发布等渠道
为一些小区美化井盖，“挣钱不
多，颜料还都要自己买”。他说，
不过他得到了很多实际彩绘的
经验，更重要的是他认识了不
少客源，这为他日后从事这个行
业提供了很好的基础，可以看
出，兼职也是一种求职渠道。

“向前看，不要向钱看，如
果因为家庭问题需要考虑生
活的话，尽量平衡一下，不要
盲目选择。”姜文晓说。

防受骗，心眼儿和证
据都要留

“刚开始经验欠缺，在兼
职时吃哑巴亏的事儿也挺多
的。”河南科技大学的大四学
生李飞说，在大二时，他看到
学校到处张贴着中介的兼职
信息，不但工作清闲，而且待
遇不错，就心动了。

“他们收了我500块钱的
押金，说兼职结束之后退，签
了一个简单的合同。”李飞说，
之后，中介公司给他介绍了几
个发传单、服务员、洗盘子之
类的活儿，李飞觉得受骗了，
不料中介的工作人员当场翻
脸，并利用协议漏洞，称李飞
单方面毁约，并以此扣了李飞
的500元押金。

晚报律师帮帮团成员、河
南大进律师事务所律师谢亮
说，要避免掉进黑中介的陷
阱，先不要急于交钱，要先了
解该中介是否有合法的营业
执照，办公场所是否正规，中
介资质等情况。

另外，如果在网上找兼
职，一定要核实是否有以该公
司名称注册的公司，最好留下
公司负责人的电话号码、身份
证号码，不要只通过QQ、邮
件交流，而且要求对方及时结
算工资，不要等全部工作完成
后再结算，以免损失更大。

最后，同学们一定要及时签
订劳动协议，要明确双方的权利
义务，不少用人单位以时间短为
由拒与学生签协议，学生应主动
争取。签协议时还要留意有关
条款，比如在工资结算方面，建
议采用周薪制或10天结算一
次工资，这样有利于防止欠薪。

 大学生活之兼职篇

▲

大学生兼职常会陷入误区，导致结果与
预想南辕北辙

兼职该咋选？
找对方向，多留心眼儿
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我市目前牡丹种植情况

●牡丹面积：15万亩
●年均增加：2011年以来平均年增3万亩以上
●牡丹产业生产总值：12亿元（2013年）
●油用牡丹规模：13万余亩，规模种植种

苗品种300多个，种植面积6000多亩，种苗市值
数亿元，先期种植的近5万亩牡丹今年已经开
花结实，进入初产收益期

来算算种牡丹有多少收益

●油用加工类牡丹90万亩，年产值可达381亿元
种子：平均每亩年产 250 公斤，90 万亩就是 2.25 亿公

斤，每公斤20元，年产值是45亿元
花瓣：每亩年产100公斤，花蕊每亩年产10公斤，年产

值6亿元
食用油：年出油量为4500万公斤，每公斤400元，年产

值180亿元，加上籽壳、蛋白酚等，年产值可达200亿元
牡丹花茶、花蕊茶制品年产值50亿元
牡丹精油、化妆品等年产值30亿元
牡丹永生花，花艺，牡丹食品、饮品、保健品等年产值

50亿元

●观赏类牡丹10万亩，年产值20亿元

观赏类牡丹种苗面积3万亩，年产值10亿元
切花面积2万亩，年产值6亿元
反季节盆花生产200万盆，收入4亿元

●牡丹花卉及加工产品交易物流收入20亿元

●休闲观光综合收入50亿元以上

测算年产值合计：471亿元
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□记者 赵硕 通讯
员 韩孟伟

到 2020 年，我市
牡丹种植面积达到
100 万亩，产业总产
值达到 300 亿元，争
取达到 500 亿元……
在昨日召开的全市牡
丹产业发展会议上，

《2015 年牡丹产业发
展工作要点》（征求意
见稿）提出了从明年
起我市牡丹产业的发
展目标和将要采取的
措施。在会上，相关
部门为与会人员算了
一笔账，百万亩牡丹
每年可赚471亿元。

核心提示


